



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 07 de Julio de 2003

La Trinchera

+ "No pueden cambiarse ni reglas, ni leyes". (Al Cierre. Portada)

+Presidente de la Cámara Española de Comercio de Nicaragua se refiere al tema de Unión Fenosa.

+FSLN en pos de Unión Fenosa. (Portada)

+Arce tiene listo a consorcio holandés-italiano.

+Antiguos socios de Somoza aparecen de la mano de Bayardo Arce.

+Surge el fondo de la campaña.

+Primera Mano. (Portada)

+Alejandro Fiallos Navarro, presidente de INIFOM, recibió otro revés cuando la Contraloría General de la República y los tribunales correspondientes rechazaron su recurso contra la resolución que le manda a devolver unos 200 mil córdobas al Estado.

+ "Vamos a elecciones pero en alianza democrática". (Nacionales. Pág. 11)

+Según Báez, su partido tiene como meta evitar el triunfo electoral del sandinismo y para ello está dispuesto a hacer lo más conveniente a los intereses nacionales.

Para el gerente de Lotería Nacional "el PLC es una realidad" y por ello "esperaremos los resultados del 11 de Julio para tomar una decisión final".

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal Extra Plus

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinosa

Invitado : Dr. Carlos Sequeira

Tema: Tratado de Libre Comercio

Sequeira señaló que la aritmética es bien sencilla, en población y economía no llegamos a ser como Colombia, sin embargo es la única forma en que podemos ser viables.

Canal 2

Programa: **Primera Hora.**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Lidia Marengo (Asesora Legal de LEDECONIC) y Roberto González (Comisión de Transporte de la Asamblea Nacional)

Tema: Anteproyecto de Reforma a la Ley de Creación de ENACAL.

Este anteproyecto peca de forma, no tiene disposiciones que deben estar contenidas en una ley general de agua, tiene disposiciones que ya están contenidas en la Ley General de Medio Ambiente y están contenidas en las normativas que regulan el servicio. Este documento presentado, problemas de inconstitucionalidad al limitar el derecho a reclamo, por lo que de fondo denota que será la Unión Fenosa del futuro, comentó la licenciada Marengo.

Por su parte González, indicó que el acuerdo era con organismos internacionales para ser más eficientes la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 2 -

recuperación de carteras de las empresas, sin embargo el fondo del asunto es analizar la posibilidad de crear condiciones para privatizar la empresa ENACAL y los recursos hídricos de todo el país, es decir que todas las fuentes hídricas nacionales pasarían a través de esta propuesta al Ejecutivo.

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Marcio Vargas / Luis Hernández

Invitado: Norman Caldera

Tema: Varios

El cambio de representante en la embajada nicaragüenses en los Estados Unidos es parte de algunos cambios que se necesitan hacer cuando se quiere mejorar.

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Omar Cabezas y Georgina Guerrero

Tema: Teleton 2003

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Juan Carlos Aguerri

Tema: Elección de Alcaldes.

Canal 4

Programa: **Revista Multinoticia**

Presentador: Dionisio Marengo / Luis Guzmán

No hubo programa

Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Presentador: Carlos F. Chamorro

Fecha: 06 de Julio de 2003

Invitado: General Javier Carrión y Noel Sacasa (vía telefónica)

Tema: Armamento del Ejército y Renuncia de Noel Sacasa.

Sacasa afirmó que no era eficaz su permanencia en la Superintendencia por razones personales y falta de protección.

El General Carrión comentó que el Presidente Bolaños ha tenido como una línea de trabajo presidencial una propuesta de control de armamento a nivel centroamericano. En la actualidad el Ejército nacional está trabajando en conjunto con las autoridades norteamericanas sobre las medidas de seguridad que se tienen con los SAM 7.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 3 -

Canal 2

Programa: **La Tertulia**

Presentador: Edgard Tijerino

Fecha: 06 de Julio de 2003

Invitado: Vicepresidente José Rizo C.

Tema: Política Nacional

Tijerino: ¿Siente la necesidad de ser leal a Arnoldo Alemán y eso le empuja a un acercamiento aún en contra de lo que la gente pueda pensar?

Rizo: No es que sienta un empuje para un acercamiento, soy leal a la amistad y no ha negado nunca haber sido y ser amigo de Alemán, pero estoy seguro que entiende que soy vicepresidente y que él está en un proceso jurídico que ojalá aclare la verdad.

AGENCIAS Y PERIODICOS INTERNACIONALES

Ratas destruyen cultivos

Hambre empuja a ilegales nicas al país. (La Nación, Costa Rica)

- Además hay un rebrote de lepra de montaña

Río San Juan (Nicaragua). Juan Bautista Espinosa, un agricultor de Los Chiles de Río San Juan, tiene motivos de sobra para admitir que lo abate la tristeza.

Las ratas arrasaron con el maíz, el arroz, la yuca y el tiquizque que sembró en abril y de paso acabaron con sus esperanza de obtener una nueva cosecha que le garantizara la comida de su familia para el resto del año. Se quedó sin dinero para comprar el diario. Tampoco tiene posibilidad de trabajar como peón agrícola pues en su comunidad cada día hay menos empleos. Afirma que empujados por el hambre, dos de sus hijos menores decidieron emigrar la semana anterior a Costa Rica en busca de un trabajo temporal y que otros dos quieren seguirlos.

Cocina nicaragüense se extiende. (La Nación, Costa Rica)

- Cinco restaurantes nicaragüenses se abrieron entre mayo del 2002 y mayo del 2003 en San José. La mitad de sus clientes son ticos.

Baho, vigorón, indio viejo, nacatamal, chancho con yuca, sopa borracha, pinolillo y semilla de jícara son algunas de las nuevas comidas y bebidas que andan en la boca de más de un tico.

Son las comidas típicas nicaragüenses, un tipo de negocio en auge en Costa Rica. En sólo un año –entre mayo del 2002 a mayo del 2003– se abrieron cinco restaurantes nicaragüenses en San José: dos cerca de Radiográfica Costarricense, uno en el Paseo de los Estudiantes, otro casi al frente del Hospital de Niños, y otro en Calle Blancos.

En la mira policías acusados de corrupción.(La Nación, Costa Rica / AFP)

Entre 30 y 40 policías nicaragüenses serán investigados por asociación con el crimen organizado, faltas al trabajo o alcoholismo, en un intento por poner fin a las múltiples irregularidades denunciadas contra la institución, informó una fuente oficial.

“Estamos revisando todo”, advirtió el jefe de la policía de Managua y miembro del Consejo Nacional de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:57

PAG - 4 -

Policías, Horacio Rocha, sin precisar nombres ni rangos de quienes son investigados.

Las pesquisas incluyen una revisión del desempeño de los altos mandos de las jefaturas policiales del país que permiten actos negligentes en sus dependencias. El director de la Policía Nacional, comisionado Edwin Cordero, anunció el viernes pasado drásticas medidas disciplinarias contra los policías que sean descubiertos en actos de corrupción, en vista de las acusaciones de narcotráfico y de otros delitos que pesan sobre miembros de la institución.

Nicaragua privatiza (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE / La Prensa, Panamá)

El Banco Nacional (Paribás, francés) ha sido seleccionado como la banca de inversiones que se encargará de buscar venta al 49 por ciento de las acciones de la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones (Enitel), informó el sábado una fuente oficial. En un comunicado divulgado ese día, el Comité de Privatización de Enitel informó de que el Banco Mundial dio su no objeción al Paribás para que sea la banca de inversión encargada de vender las acciones a fin de completar la privatización. Entre las funciones de la banca de inversiones –Paribás– figuran definir el monto que se pagará por el 49 por ciento de las acciones de Enitel, que este año espera utilidades por \$30 millones.

Tropas nicaraguenses listas (La Prensa Gráfica, El Salvador / AP)

Ejército nicaraguense dice que partirá a la brevedad posible a Iraq.

Los primeros 115 efectivos del Ejército de Nicaragua que partirán a Iraq a hacer labores humanitarias y de desminado a una zona bajo control de España y Polonia viajarán a la “brevedad posible”, dijo el ministro de Defensa José Adán Guerra. Guerra indicó al seminario “Confidencial” que lo único que espera el Ejército es que se consigan recursos en la comunidad internacional para mantener al contingente por un año y que el decreto presidencial lo apruebe la Asamblea Nacional.

Zoilamérica Narváez

“SIGO AMENAZADA POR DANIEL”. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Zoilamérica Narváez sacudió a buena parte del mundo cuando denunció los abusos sexuales de que la hizo objeto su padrastro, Daniel Ortega Saavedra, ex presidente de Nicaragua y cabecilla de la facción sandinista. Abusó de ella durante más de 20 años.

El padrastro de Zoilamérica Narváez no era un violador de esos de página roja en un día cualquiera. Se trata de Daniel Ortega Saavedra, ex presidente de Nicaragua, máximo cabecilla del Frente Sandinista de Liberación Nacional, actual jefe del partido sandinista y eterno aspirante a regresar a la presidencia. Zoilamérica tenía sólo 12 años cuando conoció a “Enrique”, seudónimo de Daniel Ortega cuando éste andaba en la clandestinidad.